



menyebelah (Wederkereg) terhadap jiwa atau dengan pemberian uang muka (kredit) kepada anggota-anggotanya. (JB. Walters, 1954:211).

Adapun pengertian koperasi menurut UU No. 12 tahun 1967 tentang pokok-pokok perkoperasian adalah organisasi rakyat yang berwatak sosial beranggotakan orang-orang atau badan-badan hukum koperasi yang merupakan tata susunan ekonomi sebagai usaha bersama berdasarkan atas dasar kekeluargaan. (Pedoman Pelaksanaan Kebijakan Pengembangan dan Pembinaan Koperasi, 1978 :8).

Pengertian koperasi "Sri Rejeki" di Sumobito adalah merupakan pengertian yang spesifik dengan pengertian koperasi pada umumnya, sebagaimana tercantum dalam LN. tahun 1949 No. 179 dan dalam UUPP No. 12 tahun 1967. Pengertian yang spesifik itu ditentukan dengan kata simpan pinjam dan jual beli kredit para petani. Sebagai kesimpulan yang dimaksud dengan KUD "Sri Rejeki" adalah koperasi yang beranggotakan para petani dan mempunyai kepentingan langsung dalam lapangan pengkreditan.

Dari segi permodalan koperasi "Sri Rejeki" Sumobito sebagaimana disebutkan dalam bab III diatas dan uraian tentang koperasi dibawah ini, maka bentuk koperasi tersebut merupakan gabungan antara dua syirkah, yaitu syirkah Inan dan syirkah Mudhorobah. Dengan alasan sebagai berikut :

1. Koperasi tersebut merupakan kumpulan modal dari sumbangan pemerintah dan juga modal dari beberapa orang yang ingin meletakkan saham kepada koperasi yang nanti pada akhir tahun akan mendapat jeuntungan sesuai dengan prosentase

besarnya modal yang ia maukan dengan keuntungan koperasi. Dengan tidak adanya per-syaratan harus sama besarnya modal masing-masing anggota atas nama perserikatan atau besar keuntungan yang diterima dari masing-masing anggota, maka bentuk demikian adalah identik dengan Syirkah Inan (Ahmad Azhar Basyir, MA., 1987:53).

2. Di samping para anggota yang menanam modal juga anggota yang tidak menanam modal tetapi juga ikut andil dalam mengorbitkan modal koperasi dalam bentuk pinjam meminjam maupun dalam jual beli kredit dan mereka akan mendapatkan sebagian dari keuntungan koperasi pada akhir tahun tutup koperasi. Persekutuan yang terjadi pada keuntungan saja tidak dalam modal, harta dinamakan Syirkah Mudhorobah (Ahmad Azhar Basyir, MA., 1987:52).

Sistem koperasi yang demikian itu tidak oleh Islam sebab pada dasarnya semua muamalah diperbolehkan oleh syara selama tidak menyimpang dari prinsip-prinsip pokok muamalah, sehingga boleh mengambil hukum adat (Urf) untuk dijadikan dasar pelaksanaan selama tidak bertentangan dengan prinsip-prinsip pokok peraturan Islam yaitu :

- a. Dilakukan dengan dasar suka sama suka
- b. Mengenai sesuatu yang suci dan halal
- c. Tidak ada unsur-unsur penipuan atau merugikan pihak-pihak lain serta tidak menyulitkan peredaran perekonomian masyarakat.

























